## A FALTA DE EXPLANADA, SE CONCENTRAN FRENTE AL INE

RECLAMA GRUPO DE CIUDADANOS DE 'MAREA ROSA' LA SOBRERREPRESENTACIÓN DE MORENA EN DIPUTADOS. PÁG. 38

## VAN CIUDADANOS CONTRA LA SOBRERREPRESENTACIÓN

## Vuelve Marea Rosa a las calles, va al INE y exige: "Abre la puerta, Taddei"

Leonardo Valdés advierte que dar la mayoría a Morena "da paso a la dictadura"

## PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

Las puertas del Instituto Nacional Electoral (INE) estaban cerradas. El grupo de ciudadanos que acudió al organismo a reclamar la sobrerrepresentación que busca Morena en la Cámara de Diputados tuvo que gritar sus consignas desde afuera.

"Nos dijeron que no nos podían prestar la explanada porque iba a haber una manifestación afuera", explicó Amado Avendaño, parte del Frente Cívico Nacional (FCN), con tono de broma.

A las 10:20 horas, 40 minutos antes de la hora a la que estaban citados, los ciudadanos empezaron a llegar a la oficina central del INE desde Periférico y Tlalpan por igual, en el sur de la Ciudad de México.

Lo que en un principio se veía como un flaco músculo de las organizaciones cambió y rápidamente llenó la fachada de Viaducto Tlalpan 100.

La multitud hizo muy evidente su enojo hacia Guadalupe Taddei, presidenta del INE, quien no los dejó pasar a las oficinas. "¡Abre la puerta, Taddei!", "cárcel a Taddei", "López Obrador, Sheinbaum, Brugada: ¡chinguen a su madre los tres! Tú también, Taddei". Los reclamos eran duros y consistentes. Oleajes de la Marea Rosa, que en tres ocasiones inundó el centro de la Ciudad de México, llegaron hasta el extremo sur de la Ciudad de México con el grito que lo inició todo: "¡Mi voto no se toca!".

En esta ocasión, el orador fue Leonardo Valdés, expresidente del entonces IFE, quien leyó un documento que después representantes de las organizaciones civiles entregaron a las autoridades electorales.

Con argumentos jurídicos y con razonamientos expresados por figuras como José Woldenberg y Lorenzo Córdova, Valdés Zurita le dio voz al reclamo. "La subrrepresentación de minorías desvaloriza el voto de los ciudadanos que optaron por ellas y abre paso a la dictadura de la mayoría", exclamó.

Y es lo que reclamaron los ciudadanos, que no se le dé una supermayoría a Morena y aliados con un "fraude a la ley".

"El oficialismo obtuvo 54% de los votos y el tope constitucional a la sobrerrepresentación es de 8%. Sin embargo, el gobierno federal pretende que le asignen 74% de la cámara y, por tanto, se reduzca al conjunto de la oposición a 26%, siendo que obtuvo 42% de los sufragios", explicó.

La gente escuchaba atenta, y reclamaba cuando escuchaba el nombre del presidente López Obrador, de la virtual presidenta electa, Sheinbaum, o de la consejera presidenta, Taddei. Era común escuchar el grito de "narcopresidente". Otro reclamo que sonó fuerte fue el de: "INE, yo te defendí. Hoy te toca a ti".